



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les débats de la Nièvre

Nevers, le 27 janvier 2026

Être femme en ruralité : la Nièvre ouvre le débat

Le Conseil départemental de la Nièvre organise, le **mardi 3 février 2026 à 18h30** à l'**Espace des Saules de Coulanges-lès-Nevers**, le débat public « **Être femme dans la Nièvre** ». Dans une approche toujours plus innovante du dialogue citoyen, plus de 200 femmes - et hommes - se réuniront pour parler des conditions de vie des femmes en zone rurale et des améliorations espérées.

Être une femme en 2026 et en ruralité

Être une femme, c'est souvent jongler avec mille et une choses en une seule journée : le travail, la famille, les proches, les engagements. En ruralité, cela se vit au quotidien avec les atouts et les contraintes du territoire.

De ce constat, nourri par les rencontres avec des Nivernaises venues de tous horizons au cours des 4 dernières années de dialogue citoyen à l'échelle départementale, est née la **volonté de placer la vie des femmes dans leur quotidien, au cœur du débat public**. **Donner la parole aux femmes**, c'est reconnaître des expériences partagées, parfois invisibles, et **créer les conditions pour construire collectivement** des réponses adaptées aux réalités du territoire.

Ce premier rendez-vous des *Débats de La Nièvre* mettra en lumière les réalités vécues par les femmes dans le département : isolement, conditions de travail, accès aux droits, à la santé, aux déplacements ou à l'emploi. **Il permettra au Conseil départemental de la Nièvre d'explorer avec ses habitants** et tous ses partenaires institutionnels publics et privés, **la meilleure façon d'améliorer la vie des Nivernaises** en répondant mieux aux attentes et aux problématiques de chacune d'elles. **La Nièvre fait le choix d'écouter pour mieux agir** : un dialogue ouvert, sincère et simple au service des attentes et des préoccupations des citoyennes et de citoyens.

Après un échange en plénière, trois ateliers thématiques seront organisés :

- L'accès des femmes à l'emploi et le développement des carrières
- L'accompagnement des femmes dans des besoins spécifiques (santé, violences, etc.)
- Faciliter la vie quotidienne des femmes dans la Nièvre

1/2

Contacts :

Marie Guérin / Attachée de Presse / 06 67 52 58 54

Stéphane Bénédit / Directeur de cabinet / 06 87 01 00 17



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les débats de la Nièvre

Nevers, le 27 janvier 2026

Imagine la Nièvre !, une démarche citoyenne et participative

Lancée en 2021 par Fabien Bazin, Président du Conseil départemental de la Nièvre et son équipe, *Imagine la Nièvre !* est une démarche citoyenne fondée sur la conviction que **les projets de territoire sont mieux compris et partagés lorsqu'ils sont débattus en amont avec les habitants et les acteurs locaux**. Elle s'inscrit dans un contexte national qui renforce la nécessité de co-construire les politiques publiques entre citoyens, élus et services départementaux.

Déployée sur l'ensemble du territoire, la démarche a déjà mobilisé **près de 7 000 habitants** lors de rencontres organisées sous le regard attentif de l'Observatoire citoyen. Ces échanges ont permis de faire émerger **30 engagements concrets**, dont **28 sont aujourd'hui en cours de réalisation**. Après quatre années d'écoute et de dialogue, **l'année 2025 marque un aboutissement dans la réalisation des engagements pris et un point d'étape dans la démarche vers un nouvel élan en 2026**.

“

**Parce que mieux comprendre la vie des femmes,
c'est agir pour toute la Nièvre.**

Fabien Bazin, Président du Conseil départemental

”

Contacts :

Marie Guérin / Attachée de Presse / 06 67 52 58 54

Stéphane Bénédit / Directeur de cabinet / 06 87 01 00 17